

## MOU KADIN BATAM DAN KADIN JEJU KOREA SELATAN

Kepala Badan Pengusahaan (BP) sekaligus Wali Kota Batam Muhammad Rudi (kanan), Ketua Kadin Batam Jadi Raja Gukguk (kedua kiri), Ketua Kadin Jeju Korea Selatan Yang Mon Suk (kedua kanan) dan Wakil Ketua I DPRD Kota Batam Muhamad Kamaluddin (kiri) berfoto bersama usai penandatanganan nota kesepahaman (MoU) kerja sama antara Kadin Batam dan Kadin Jeju Korea Selatan di Batam, Kepulauan Riau, Senin (5/12). Kerja sama tersebut meliputi bidang pariwisata, perdagangan, industri manufaktur, perkapalan, konstruksi dan investasi lainnya.



FOTO: ANTARA

# Optimalisasi Potensi Ekonomi Digital, Ini Langkah Pemerintah

“Mendukung transformasi digital di Indonesia, Pemerintah memberikan beberapa dukungan program pengembangan talenta digital, seperti Program Siber Kreasi, Digital Talent Scholarship, dan Digital Leadership Academy, serta Kartu Prakerja juga terus didorong agar mampu memenuhi kebutuhan 9 juta talenta digital hingga tahun 2030,” kata Susiwiwono Moegiarso.

JAKARTA (IM) - Percepatan perilaku masyarakat ke arah *less contact economy* akibat pandemi Covid-19 telah mendorong pertumbuhan ekonomi digital di Indonesia saat ini. Ditopang oleh sektor *e-commerce, ride hailing, online media, dan online travel*, ekonomi digital Indonesia diproyeksikan akan menjelma menjadi yang tertinggi di ASEAN dengan

nilai yang berkisar pada angka USD146 miliar di tahun 2025 mendatang. Seiring dengan tingginya potensi ekonomi digital tersebut, Indonesia juga diuntungkan dengan bonus demografi yang akan terjadi pada tahun 2030. Dengan estimasi jumlah angkatan kerja produktif mencapai 64% dari total penduduk, Pemerintah berkomitmen

memanfaatkan momentum tersebut guna mempercepat pembangunan berbagai sektor, salah satunya transformasi digital dengan mendorong kualitas dan daya saing SDM. “Mendukung transformasi digital di Indonesia, Pemerintah memberikan beberapa dukungan program pengembangan talenta digital, seperti Program Siber Kreasi, Digital Talent Scholarship, dan Digital Leadership Academy, serta Kartu Prakerja juga terus didorong agar mampu memenuhi kebutuhan 9 juta talenta digital hingga tahun 2030,” kata Sekretaris Kementerian Koordinator Bidang Perekonomian Susiwiwono Moegiarso saat membuka secara virtual acara *Peer Learning Meeting Nasional 2022* dengan tema Gerakan Kolaborasi & Sinergi untuk Penguatan Literasi Masyarakat Berkelanjutan, Senin (5/12). Pemerintah juga turut

memasyarakat berbasis teknologi informasi dan komunikasi, meningkatkan kualitas hidup dan kesejahteraan masyarakat, meningkatkan kreativitas dan memangkas kesenjangan akses informasi, agar menjadi pembelajaran sepanjang hayat dan pemberdayaan masyarakat,” kata Susiwiwono. Ketersediaan infrastruktur digital sebagai enabler penting dalam peningkatan literasi digital juga tak luput dari fokus pengembangan Pemerintah. Pembangunan sarana dan prasarana konektivitas digital, mulai dari menara BTS, jaringan *fiber optic* dan *data center*, satelit multifungsi, hingga rencana pemanfaatan *low orbital satellite* terus dilakukan Pemerintah untuk menjamin ketersediaan infrastruktur digital yang memadai. • hen

## Sinar Mas Land Luncurkan Ruko The Loop BSD di Kawasan The Mozia BSD City

BSD CITY (IM) - Sinar Mas Land sukses mengembangkan The Mozia BSD City sebagai salah satu kawasan premium yang dikembangkan secara eksklusif dan nyaman sehingga pecinta olahraga sepeda dan pelari dari Jakarta pun secara proaktif saling bersosialisasi dalam komunitas Mozia Loop.

Perusahaan pun memfasilitasi warga dan pengunjung The Mozia dengan ruang berkumpul seperti Piazza The Mozia. Kali ini, Sinar Mas Land meluncurkan produk komersial terbaru yakni The Loop BSD untuk memberikan ragam pilihan baru bagi masyarakat untuk memenuhi kebutuhan gaya hidup dan bisnis.

CEO Commercial BSD Sinar Mas Land, Anna Budiman mengatakan, kehadiran ruko The Loop BSD ini akan menjawab permintaan pasar atas *commercial business mixed area* yang dapat



The Loop BSD terletak di area sentral BSD City.

memberikan peluang bagi para pebisnis lokal untuk berkembang di lokasi yang strategis. “Ruko The Loop BSD memiliki potensi pasar yang luas sehingga dapat dipastikan kehadiran area komersial terbaru ini akan menjadi instrumen investasi dan pusat bisnis baru yang menjanjikan,” kata Anna

dalam keterangannya. The Loop BSD berlokasi di area sentral BSD City dan didesain dengan konsep modern elegant, lengkap dengan fasad bangunan yang dapat memberikan kesan mewah untuk segala jenis bisnis dan usaha seperti kafe, office, store, bakery, salon, beauty clinic, boutique,

restoran, dan ritel/komersial lainnya. Produk komersial tersebut memiliki 3 lantai yang dilengkapi dengan beragam fasilitas seperti *lifestyle and community center plaza* untuk komunitas pecinta olahraga di BSD City serta *communal parking area* yang dapat memberikan kenyamanan bagi para pengunjung.

Selain itu, ada pula fitur *alfresco dining area* yang lapang dan sejuk di kawasan tersebut. Kompleks ruko The Loop BSD ini terdiri dari 86 unit yang dipasarkan mulai dari kisaran harga Rp2,1 miliar termasuk PPN. The Loop BSD memiliki *captive market* yang besar karena dikelilingi oleh komunitas olahraga terbesar di BSD City yakni Mozia Loop serta area residensial premium seperti kawasan The Zora, The Mozia, The Eminent, Greenwich Park, Foresta, NavaPark, dan Enchante.

Ruko ini sangat dekat dengan pusat bisnis, sekolah, universitas hingga perkantoran di antaranya Astra Biz Center, Wisma BCA, Foresta Business Loft, ICE BSD, AEON Mall, IPEKA School, Jakarta Nanyang School, Universitas Katolik Atmajaya dan GrandLucky Superstore yang akan segera hadir. • vit

## Industri Mamin Tetap Moncer di Tengah Ketidakpastian Global

JAKARTA (IM) - Kinerja industri makanan dan minuman (Mamin) tetap moncer meski perekonomian dunia sempat terpuruk dihantam pandemi di tengah ketidakpastian global. Industri makanan dan minuman mampu tumbuh 3,57% (yoy) dan mencatatkan diri sebagai subsektor dengan kontribusi terbesar terhadap PDB industri pengolahan nonmigas pada triwulan-III tahun 2022, yaitu sebesar 38,69%. Hal tersebut mampu tercapai berkat kolaborasi yang baik antara pemerintah dan para pelaku industri makanan dan minuman.

“Kinerja industri makanan dan minuman yang baik tidak lepas dari peran serta para pelaku industri di subsektor ini yang telah bekerja keras menjaga pertumbuhan industrinya, sehingga dapat tumbuh yang positif meski pada saat

pandemi,” kata Menteri Perindustrian (Menperin) Agus Gumiwang Kartasasmita di Jakarta, Senin (5/12). Agus menjelaskan, pemerintah telah melakukan berbagai upaya untuk terus mendorong daya saing industri makanan dan minuman di tanah air, di antaranya dengan memacu penerapan industri 4.0 pada subsektor manufaktur tersebut. Fasilitas yang disediakan Kementerian Perindustrian (Kemenperin) dalam rangka percepatan implementasi industri 4.0 di industri makanan dan minuman antara lain melalui pelaksanaan bimbingan teknis transformasi industri 4.0 bagi manager dan engineer, verifikasi Indonesia Industri 4.0 dan pendampingan dalam penerapan industri 4.0 dengan target 800 perusahaan pada

tahun 2022 dan 2023. Kemenperin juga telah meluncurkan Indeks Kepercayaan Industri (IKI) yang merupakan indikator derajet keyakinan atau tingkat optimisme industri manufaktur terhadap kondisi perekonomian dan juga merupakan gambaran kondisi industri pengolahan serta prospek kondisi bisnis di Indonesia. IKI juga bertujuan digunakan untuk diagnosa permasalahan sektor industri serta penyelesaiannya secara cepat dan tepat. Pada November 2022, nilai IKI berada di posisi 50,89, menandakan sektor industri masih berada di jalur ekspansi. “IKI bisa menjadi instrumen kami untuk merumuskan kebijakan yang tepat karena sangat penting, kami memohon kerja sama dari para pelaku industri untuk mengisi kuisisioner IKI secara jujur dan faktual

yang pengisiannya dilakukan melalui Sistem Informasi Industri Nasional (SIINas). IKI merupakan suara industri, jadi harus dilihat sebagai instrumen untuk menyuarakan keinginan dari para pelaku industri,” ujar Agus. Dalam upaya untuk terus mendorong daya saing industri makanan dan minuman, Kemenperin juga terus memastikan ketersediaan bahan baku industri untuk mendukung roda produksi. Terkait dengan jaminan ketersediaan bahan baku ini, telah diterbitkan Peraturan Pemerintah Nomor 28 Tahun 2021 tentang Penyelenggaraan Bidang Perindustrian yang memastikan industri bisa memperoleh bahan baku melalui neraca komoditas. “Tentu kami di Kemenperin akan terus berusaha menjamin bahwa rekan-rekan

## Techno9 Indonesia Kian Optimis Usai Melantai di Bursa

JAKARTA (IM) - Emiten yang bergerak di bidang kegiatan usaha perdagangan komputer dan perengkapannya PT Techno9 Indonesia Tbk optimistis makin bertumbuh usai resmi melantai di Bursa Efek Indonesia (BEI), Jakarta, Senin (5/12).

Perseroan melepas sebanyak 432 juta saham baru atau sebesar 20,03 persen dari seluruh total modal disetor penuh setelah IPO. Saham baru emiten dengan kode NINE tersebut ditawarkan dengan harga Rp75 per saham sehingga jumlah keseluruhan dana IPO yang terkumpul sebesar Rp32,4 miliar.

Direktur Utama Techno9 Hedy Kandung mengatakan, seluruh dana yang diperoleh dari hasil IPO setelah dikurangi dengan biaya-biaya emisi akan dipergunakan sekitar 52,66 persen sebagai modal kerja perseroan guna mendukung pengembangan kegiatan usaha seperti pembelian barang dagangan dan persediaan barang, biaya penyelenggaraan pelatihan maupun operasional kantor. Sekitar 32,09 persen akan digunakan untuk pembukaan sebanyak 19 *service point* beserta sarana pendukungnya yang tersebar di pulau Jawa, Sumatera, Sulawesi dan Kalimantan dan sekitar 15,25 persen akan digunakan untuk pembelian gudang penyimpanan atau ruang stok barang serta sebagai ruang penunjang operasional.

“Dengan alokasi penggunaan dana tersebut, kami yakin akan membukukan pertumbuhan yang semakin baik di masa yang akan datang,” ujar Hedy seperti dikutip dari Antara

Disampaikan Hedy, perseroan memiliki manajemen yang berpengalaman di bidang industri teknologi informasi lebih dari 15 tahun dan memiliki pengalaman dalam merencanakan dan mengeksekusi strategi-strategi usaha serta memahami seluk beluk pasar serta perilaku konsumen, sehingga lerseroan dapat menyusun strategi penjualan dan pemasaran produk dan jasa yang tepat, efektif dan efisien.

Techno9 Indonesia Tbk menggunakan kode saham NINE dan menjadi emiten ke-55 yang tercatat di BEI. Penjamin emisi perseroan yaitu PT Victoria Sekuritas Indonesia dan PT Elite Sukses Sekuritas mengungkapkan masa penawaran umum NINE telah berjalan dengan lancar dan antusiasme masyarakat sangat tinggi terhadap IPO perusahaan teknologi tersebut.

Masa penawaran umum yang berlangsung selama empat hari yang dimulai pada 28 November 2022 hingga 1 Desember 2022 itu, mendapat sambutan positif dan telah terjadi kelebihan permintaan atau *oversubscribed* sebanyak 3,81 kali dari total saham IPO NINE, atau *oversubscribed* sebanyak 5,55 kali dari porsi pooling. Tingginya minat masyarakat terhadap IPO NINE disebut karena keyakinan investor terhadap pertumbuhan dan prospek usaha perseroan ke depan yang saat ini terus melakukan proses pengembangan *managed service*, aplikasi kesehatan (Hospital Information System/HIS), aplikasi pendidikan, dan juga terus memperkuat layanan aplikasi custom. • dot



**BPR SUPRA**

---

**PULAUINTAN**  
General Contractor

---



**PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA**  
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

## BUMN Berikan Kontribusi ke Kas Negara Rp1.198 Triliun

JAKARTA (IM) - Menteri BUMN Erick Thohir menyampaikan kinerja keuangan yang positif di 2022 per bulan November. Ia mengatakan, dari 2020 sampai dengan kuartal III 2022 BUMN memberikan kontribusi total sebanyak Rp 1.198 triliun. Angka ini terdiri dari pajak, bagi hasil dan dividen.

“Artinya lebih tinggi Rp68 triliun dari sebelumnya. Ini yang saya rasa bisa jaga. Ini tapi komulatif,” ujar Erick, dalam paparannya di Ruang Rapat Komisi VI, Senin (5/12).

Disampaikan Erick, ini pertama kalinya BUMN mencatatkan laba konsolidasinya. Di 202 silam, laba konsolidasinya mencapai Rp124,7 triliun. Kemudian di kuartal III 2022, laba konsolidasi meningkat menjadi Rp155 triliun. “Jadi artinya sudah terjadi konsolidasi efisiensi dan fokus pembangunan ekosistem,” jelasnya.

Tidak hanya itu, BUMN juga memberikan value kepada pemegang saham. Erick mengatakan, return emiten BUMN hampir 18%

“Artinya lebih baik dari private sector yang di mana kalo kita lihat *private sector* itu capital gain dan dividennya 10,8%. Inilah kenapa kemarin bursa sangat gembira ketika kita dari BUMN bisa

berkerja sama dengan bursa. Karena ketika dilihat salah satu pertumbuhan di bursa itu adalah BUMN. Kita 25% daripada penggerak bursa,” terang Erick.

Ia juga mengatakan rasio utang terhadap modal diperkirakan menurun menjadi 34%, terus menurun dari tahun ke tahun dari yang di 2021 sebesar 36%

Pada kesempatan itu, Erick juga menyinggung Dana Pensiun di BUMN. Ia menyebutkan, sekitar 65 persen Dana Pensiun di BUMN membutuhkan perhatian khusus untuk segera diperbaiki agar tidak memburuk sebagaimana kasus Asabri dan Jiwaskarya.

Pihaknya telah melakukan benchmarking dengan Singapura dan Kanada untuk bisa menyelesaikan perbaikan dana pensiun di BUMN.

“Ini yang jadi concern jangan sampai Komisi VI mendorong pembukaan kasus-kasus Asabri dan Jiwaskarya tetapi di dana pensiun BUMN kita tidak sempat merapikan, karena sesuai aturan masing-masing BUMN boleh punya dana pensiun sendiri. Dan ini yang saya rasa mengkuatirkan karena deteksi awal, ini tidak menak-nakuti, tapi 35 persen yang sehat, 65 persen harus ada perhatian khusus,” katanya. • pan